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地域環境連絡協議会（ちーかん）とは、世田谷区には、4つの警察署(世田谷・北沢・成城・玉川)があります。 

その警察署ごとに、警察署の方々と区行政の方々にご協力をいただきながら、校長先生をはじめとする学校関係者、 

PTA役員・校外委員をはじめとする PTA 会員、青少年委員をはじめとする地域の方々が、一堂に会し 

「子どもたちが安心して過ごせる安全な地域作り」を目的に皆様で考え・学び・話し合うための会です。 

       

 
玉川警察署管内担当校 桜町小学校  10/17(火)  対面と ZOOM 開催  
テーマ『いのちを大切にする』 

 
玉川警察署スクールサポーターの方々および東京都市大学准教授稲垣具志氏にご講演いただきました。 

ZOOM も含めて１６校の校⻑、PTA 会⻑、校外委員、桜町小保護者、約７０名が参加くださいました。 
 

玉川警察署スクールサポーターの松田氏は、今夏小３になるご自身のお子さんに初めて自転車を買い与えた 
とき、区民センターや友人宅までのよく通る経路を、朝昼夕の時間帯変えて合計５時間、親子で歩いて 
安全確認したとお話していました。 

  
稲垣氏からは、子どもの横断判断能力について実験結果をもとに実際の子どもの判断の様子を説明いただき 

ました。 桜町小 PTA 校外委員会作成の安全マップをこの協議会で紹介したところ、子どもたちの安全に細か 
く配慮されていて大変効果のある出来映えと高評価でした。小学生の人身事故は７５%が市区町村道の身近な 
道路で発生しています。 

 
家庭、地域の交通安全教育は、いくら言っても言い過ぎでなく、 

いくらやってもやりすぎになることはありませんとのお言葉に、 
子どもたちの安心と安全につながる活動を続けていくことの意義を  
再確認しました。 
 
アンケート結果もほぼ全員満足していただき、2 時間という短い時間 
ではありましたが、今後の地域安全について考える意義あるものになったと感じました。 

 

 
北沢警察署管内担当校 赤堤小学校    YouTube 開催  
テーマ『赤堤小学校地区班改革！！』 

 
◇赤堤小学校で下記の内容で「地域環境連絡協議会」を開催いたしました。 

＜内 容＞ 
(1)赤堤小学校オープニング動画 
・P T A 役員挨拶・赤堤小学校校長挨拶・世田谷区教育委員会挨拶 

(2)未成年が巻き込まれる犯罪、犯罪被害に合わないための防犯対策 
・北沢警察署 少年係 

(3)交通安全 北沢警察署管内交通事故状況 
・北沢警察署 交通総務係 

(4)赤堤小学校 校外地区班活動の改革事例紹介 
・赤堤小学校 P T A 

 
＜開催方法＞ 

YouTube で限定配信(配信期間:令和 5 年 12 月 20 日〜令和 6 年 1 月 10 日) 
 
＜視聴回数＞ 
総再生回数:200 回 

 
＜地域環境連絡協議会を開催しての感想＞ 

  赤堤小学校では「校外活動の必要性を理解してもらいたい」「いま必要な活動は何かを知ってもらうため」 
に校外活動の見直しを行いました。令和５年度からは新たな方法での活動を始めています。 
活動内容を見直していく中で今まで多くの地域の方や P T A 役員、校外委員の方たちが活動してくださって 

いたおかげで今の赤堤小学校があるということを実感しました。 
今後も子どもたちが安心・安全に暮らせる環境を作っていけるように活動していこうと思いました。 

令和６年３月１３日 
世田谷区立小学校 PTA 連合協議会 

    地域環境部 

            

◆今年度は担当校それぞれの開催方法で発表していただきました。 

【子どもたちからデザインを集めた自転車用プレート】 

【ながらパトロール用プレート】 



 

【見守りパトロール缶バッチ】 

 

世田谷警察署管内担当校  旭小学校  １２/１８（月) 旭小学校体育館にて開催 

テーマ:「目指せ!地域の絆 No1 エリア」~子どもたちの健全な育成を地域とともに~ 

 
校外委員の役割の 1 つとして挙げられる「地域のパイプ役」 

コロナ禍で様々な活動がなくなり、地域の方たちとコミュニケーションを取る場面が減ってしまった今、 

希薄になってしまった関係性の見直しと、青少年の健全な育成のために必要なことは何かを考える機会に 

なればとの思いから、このテーマを掲げました。 

 

1・世田谷警察署の方より、管内の現状報告をしていただきました。 

警視庁防犯アプリ『Digi Police』をぜひ活用してほしいとのことでした。 

また、6 月にアンケート形式で行った「情報交換会」で挙がった警察署への質問にご回答いただき 

ました。 

2・旭小学校の校外活動について紹介いたしました。 

3・八王子市青少年対策南大沢地区委員会 会長の田中茂氏にご講演いただきました。  

４・令和４年度に世田谷区の「地域の絆連携活性化事業」の補助金を利用させて 

いただき【旭小学校地域安全マップ改訂版】も作成、今年度は【見守りパト 

ロール缶バッチ】を作成いたしました。地域のみなさまと全保護者の配布す 

ることで、安全への意識をより一層高めていただけたと思います。 

 

今の子どもたちには、自分たちが主体的に活動した体験を埋め込むことが必要。 

また、街づくりへの参加などが子どもたちの自立と社会性を育てるそうです。 

「野沢・上馬・下馬そだち」の子どもたちを、地域で支援していけたらと思います。 

会議終了時に行ったアンケートで「興味深いお話が聞けてよかったです」「自校の今後の活動に活かしたい 

と思います」「旭小学区の子どもたちは地域の人たちとつながりが強くうらやましいです」など素敵なご意 

見をたくさん頂戴することができました。また予想以上に多くの方にご参加いただけたこと、画面越しでは 

なく皆様のお顔を拝見しながら行う会の大切さを再認識するいい機会になりました。 

今回の協議会開催にご協力、ご参加いただきました皆さまに、改めまして深く御礼申し上げます。 

 

 

   成城警察署管内担当校  上北沢小学校   

 
上北沢小学校は地域環境連絡協議会は開催せず、その代わりに新たに安全マップを動画制作しました。 

安全マップ作成にあたっては、成城警察のスクールサポーターの刈部様に様々なアドバイスをいただき、近隣 

の犯罪、自転車に乗る際の注意事項、防犯アプリ Digi Police などのお話も伺いました。その際、最近の子ども 

達は動画などで作成した方が見てもらいやすいというアドバイスをいただき、今回は動画での安全マップ作成 

に取り組みました。 

通学路において危険箇所、気になる箇所を保護者、子ども達から情報を 

いただき、検討し作成しました。中でも車の交通量が多く、子ども達が 

登校する時間に馬出をしているが、悪質ドライバーがいる場所におい 

ては、上北沢交番に行き再度見守りの強化をしていただくよう、嘆願 

書を作成しお願いに上がりました。また馬出では、子ども達に協力して 

もらい、「スクールゾーンを守ってくれてありがとう」というポスター 

を作成し、取り付けました。子ども達が安心して安全に通学できるよう、 

今後も見守り強化をしていきたいです。 

 

 

～子どもたちの安心・安全を守るために～ 
 

子どもたちが毎日安全で笑顔でいられるように、 

警察署の協力を得て、管内小学校同士で情報交換し、 

連絡協議会を開催しています。 
来年度は、三軒茶屋小学校、代田小学校、 

玉川小学校、千歳台小学校が担当校となります。 

どうぞよろしくお願いします！ 


